

第17回議会報告会 意見交換会

開催日 : 令和6年1月31日(水) 16時00分～17時10分

開催場所 : 高砂市分庁舎2階 議場、第2・第3委員会室

参加者 : 兵庫県立高砂高等学校 生徒会2年生11人、1年生6人 計17人

高砂高校の生徒会のみなさん(2年生11人、1年生6人)にご参加いただき、議会報告会を開催しました。市議会議場において3人の生徒さんが登壇し、3つの質問テーマについてそれぞれ質問を行い、その後、議員19人、生徒17人が3班に分かれて質問テーマに沿った意見交換を行いました。各班の体制は3つの常任委員会ごととし、司会進行は委員長が、書記は副委員長が担当しました。

(○ : 高校生の意見 □ : 議員の意見)

1. 少子高齢化・人口減少について 総務常任委員会6人 高砂高校6人

(1) 学生たちが使用できる施設が少ない

○ボールの使用禁止など学生が遊べる公園が少ない。

□このことについて、高砂市文化会館の東館の活用や伊保スポーツ広場や学校運動場の開放など、学生のスポーツ施設の利用を促進してはいかかとの意見が出ました。

○学生が集まれる場所が少ない。

□議員から地域交流センターやユアアイ帆っとセンターなどのフリースペースが利用できることを説明。生徒にとって有益な情報が知られていないことから、このようなフリースペースの情報発信とともに、Wi-Fi環境の整備、高齢者から子育て世代・学生までも利用できる多目的スペースの整備についての提案がなされました。

(2) 介護サービスの不足

○介護サービスの充実に加え、多世代が集い交流できる場所が必要

□高校生による高齢者へのスマホ教室など若い世代が活躍しながら多世代間交流やコミュニケーションを図れる環境の整備について提案がありました。

(3) 育児サービスの充実

○子育て世代のニーズに応え育児サービスの一環として、高校生のボランティアによる子育て応援などの活動に加わることができないか、また、高校生によるトライやるウィークなどで子育て体験をする環境づくりや子どもの相手をするボランティア活動を実施してはいかかか。

□若者の意見を尊重し、行政において若者や高齢者、子育て世代のニーズに応える施策の検討が必要であると思いました。高校生との意見交換会を通して、高校生にと

っての行政の仕組みや議会の仕組みに触れる機会となり、実りある報告会であったと思います。

2. 学校の施設整備について 文教厚生常任委員会 7人 高砂高校生 6人

(1) 困っていること

○エレベーターが無く障害のある生徒やケガした際の移動が大変であることから、エレベーターの設置などバリアフリー化を進めてほしい。

(2) 学校施設の老朽化

○窓がすべて古く鍵がツマミであることや隙間が空いている。また、耐震工事はできているが大規模改修ができていない。

(3) 部室棟が古い

○部室棟が着替える場所となっているが、体育館から離れておりドアが固く開けづらく不便である。他校は体育館に部室があり着替える場所もあった。

(4) トイレが未だ新しくなっていない場所や、洋式化のところも便座が冷たい。

○普通教室等は洋式化ができているが、特別教室棟が未整備である。特に食堂がある棟を優先して整備してほしい。便座が冷たくウォシュレットにしてほしい。

□意見交換会において、学校施設の老朽化や改善してほしい部分などの問題点をあげ、学校生活の現状や生徒が不便に思っているところを確認しました。このことに対し、次の世代のためにも現役生が汗をかくことも大切であり、先生方も巻き込みながら生徒の声を校長や県に届けることや、要望にしっかりと優先順位をつける効果的ではないかとの今後の取り組みについて確認できました。

○選ばれる高校になるためにもバリアフリー化を実現してほしいという声を校長先生に届けようと思う。

□18歳になれば投票ができます。みなさんの声を聞いてくれる候補者を見極めて選挙で選ぶことが大切であることを再確認しました。

3. 駅前の施設整備について 建設環境経済常任委員会 6人 高砂高校 5人

(1) 駅までの道順がわかりにくい

○市外から電車通学の生徒もおり、最初は駅がどこにあるのかわかりづらい子もいた。観光施設などへの案内看板のように駅への案内がどうしてないのだろう。

□このような生徒の声を聞き、新たに気づきをいただいた。観光で来られる方を含め駅への案内表示は必要だと思う。

(2) 駅付近に待ち合わせ場所や休憩場所がない

(3) 学生が遊べる施設がない

○駅付近に広場やベンチがあれば待ち合わせや友人と話ができると思う。打ち上げできる場所もなく、居酒屋ばかりで高校生が集える店がない。カラオケやラウン

ド1のような高校生が集える場所がほしい。

- 現在、高砂駅周辺ではまちづくり計画を進めており、皆さんのように若い人の意見は非常に重要だと思うので、意見を言える場を作っていけるようにしたい。皆さんが高校生の中に完成できる事業ではなく、ぜひ、後輩たちのために意見を言ってほしい。ベンチの設置や居場所づくりなどすぐに取り組めることは検討したい。ユーアイ帆っとセンターなど公共空間も居場所として使えることを広く広報できるようにしたい。
- (4) 駅前の歩道が狭く、タクシーを待つ人がいると通りにくい
 - 駅の改札を出てから西側への歩道が狭く、タクシーを待つ人がいれば通れないことがある。送迎の車なども停まるし危険である。
 - これについては確かに狭く危険だとわかる場所です。しかし、今はその対応策が浮かばないので、検討課題とさせてほしい。